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當年力爭設「超選」 僅一屆卻要取消做法矛盾

政界批「真普聯」立選建議不切實際

「真普聯」學者顧問團前日公布2016年及2020年
立法會選舉方案建議，包括要求在2016年立

法會選舉取消分組點票、減少功能界別議席至四分之
一，及不設「超級區議會」議席，到2020年則取消所有
功能界別，全面普選立法會。

葉國謙：方案應顧現實與歷史

民建聯立法會黨團召集人葉國謙指出，任何人都可以
就立會普選提出意見，他個人也會尊重這些意見，但任
何人在提出任何意見之前，都應該循實際情況及歷史因
素考慮，包括功能界別的存在背景，尤其全國人大常委
會已於2007年12月就立會直選及功能界別的議席比例作
出了方向性的指導，反對派「天馬行空」地提出一些方
案，是不能接受。

李慧 ：「天馬行空」難達共識

民建聯副主席李慧 不認為2016年立會選舉要作出重
大改動，並批評「真普聯」的2016年「過渡方案」，包

括將28個傳統功能界別合併為3大類別，減少功能界別
議席至20席，及取消分組點票等「偏向理論化」，根本
不可能在立法會達成共識，「他們（反對派）不如先取
消自己在教育界、法律界等功能界別的議席」，故「真
普聯」的方案是不切實際、「天馬行空」的。
循「超級區議會」晉身立法會的李慧 也反對取消

「超級區議會」議席，直言今屆立法會5個「超級區議會」
議席，是反對派在2010年討論政改方案時主動提出的，
但現在僅實行一屆便要求取消，令人摸不 頭腦。她
不願猜測反對派是否因為「超級區議會」「難選」而提
出有關主張，但強調「超級區議會」是最具民主成分
和最公平的功能界別議席，認為「真普聯」要求不設
「超級區議會」議席，違反他們一直要求立會普選的原
則。

黃國健：應聚焦討論特首普選

工聯會議員黃國健指出，香港社會上正討論2017年特
首普選，各界人士應聚焦於此，並提出一些可行及符合
《基本法》及人大常委會有關《決定》的建議，但「真
普聯」突然提出2016年及2020年立法會普選建議方案，
完全是「打亂章法」，亦未免言之過早。

田北俊：「真普聯」方案太複雜

自由黨黨魁田北俊直言，該黨一貫的立場，是立法

會普選應繼續保留地區直選及功能界別，其中功能界
別的候選人由所屬界別提名，屆時所有選民可以有2
票，1票投地區直選議員，另1票則投給由各功能界別
提名的候選人，「真普聯」提出處理功能界別的方法
不但十分複雜，更不符合該黨的立場；「真普聯」可
以提出自己的意見，但自由黨一定不會支持有關的方
案。

吳亮星：分組點票保反對權利

金融界議員吳亮星指出，功能界別可代表社會不同聲
音，不應急於減少功能界別議席，又認為分組點票有實
質作用，可保障議員反對議案的權利，並強調任何立法
會選舉方案，皆必須符合《基本法》及人大常委會有關
《決定》，各界人士可在此基礎上討論政制發展問題。
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議員外遊款待交議監會處理
拍賣冷淡 民主黨籌得235萬

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派主導的

「真普選聯盟」提出違反《基本法》及人大

《決定》的特首普選建議方案，引發的爭議仍

未平息，日前再提出分兩屆全面取消功能界別

議席的立法會普選方案建議。立法會各大黨

派，包括民建聯、工聯會等，以至獨立議員均

認為，2016年立會選舉毋須作出太大改動，並

批評反對派提出大幅減少功能界別議席是「天

馬行空」，不切實際的，尤其反對派當年大力

主張新增「超級區議會」議席，但僅實行一屆

又要求取消，做法矛盾，故反對「真普聯」的

建議。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會8名不同黨派議員於今年8月接受
國泰款待「豪遊法國」，被質疑涉及利益衝突。立法會內務委員會昨日通
過，議員接受海外訪問邀請的安排將交由「議員個人利益監察委員會」處
理。
立法會8名不同黨派議員於今年8月應國泰邀請前往法國「接收飛機」，

但包括民主黨立法會議員何俊仁及涂謹申在內的議員均攜眷出席，涂謹申
更利用國泰提供的機票提早1天與太太到法國遊玩而備受批評。民主黨主
席劉慧卿昨日在內會上提出，建議內會研究是否有需要修改議員申報及登
記個人利益的安排，包括檢討議員日後應否接受同類邀請作出修訂和加入
限制，同時參考其他國家及地區的議會的做法。
內會主席梁君彥認為，有關事項應交由「議員個人利益監察委員會」跟

進。「議員個人利益監察委員會」主席葉國謙指出，委員會已將有關事項
列入議程，他們會按照《議事規則》討論有關問題，又「提醒」劉慧卿是
委員會的副主席，認為議員「毋須擔心太多」。
最後，內會決定將研究工作交由「議員個人利益監察委員會」處理。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會財務委員會昨日選出
2013/2014年度的正副主席，金融界議員吳亮星以40票的壓倒性
優勢，擊敗只得23票的民主黨主席劉慧卿，成為財委會主席。
吳亮星強調，未來會按照《議事規則》主持會議，令會議暢順
有效率地進行，倘有議員「拉布」，他會視乎實際情況，以大
多數委員意見及公眾利益為依歸。
立會財委會一直是反對派拉布以阻撓特區政府施政的戰場，

令新一屆會期的主席人選備受關注。財委會昨日舉行今屆會期
首次會議，建制派的吳亮星及反對派的劉慧卿競逐主席一職。
經過不記名投票後，吳亮星在得到建制派的支持下，毫無懸念
地以40票擊敗僅得23票的劉慧卿，接替自由黨議員張宇人任財
委會主席一職，劉慧卿則在無其他對手競逐的情況下，自動當
選為副主席。

剪布與否 聽議員意見

吳亮星在會後表示，未來會按照《議事規則》主持會議，讓
會議暢順有效率地進行，並會秉承前主席張宇人的一貫做法，
倘有議員拉布，他會視乎實際情況，以大多數委員意見和公眾
利益為依歸，讓議員適當發言，但倘超過若干程度後，發言內
容仍然重複，或令納稅人的利益受損，則需要作出限制，適當
拿捏準則。
被問及他在有需要時會否行使「剪布」的權力時，吳亮星

說，他不會「隨便拿一套新準則」來處理拉布，立法會秘書處
已在處理有關問題，他會在適當時候聽取議員意見，再思考如
何跟進和銜接工作。他並承諾會恰如其分地保障議員有合理的
發言機會，至於尺度是鬆是緊，則交由公眾判斷。
劉慧卿挑戰失敗，但多名反對派議員對立會各事務委員會主

席職位仍虎視眈眈，包括資訊科技及廣播事務委員會，反對派
「飯盒會」23名議員通過，支持資科技界議員莫乃光競逐，但上
屆主席、前「人民力量」議員黃毓民就有意「 莊」。莫乃光
昨日稱，黃毓民很大機會會競逐連任，而公民黨黨魁梁家傑向
他透露，社民連主席「長毛」梁國雄將會支持黃毓民，自己日
內會透過短訊向建制派議員拉票。
民建聯立法會黨團召集人葉國謙則表示，建制派會遵守去年

的協調結果，不會派員參選資訊科技事務委員會主席選舉，倘
反對派有超過1人參選，建制派議員會自由投票。

梁君彥連任內會主席

另外，立法會內務委員會亦於昨日選舉正副主席，經濟民生聯盟主席梁
君彥及公民黨議員湯家驊，在無對手競逐的情況下，自動連任為正副主
席。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會復
會，反對派「靜極思動」，在昨日內務委員會
提出引用《立法會（權力及特權）條例》成立
專責委員會，調查發展局局長陳茂波在新界東
北發展區持有農地事件的動議。立法會各主要
黨派的議員均指出，陳茂波已多次解釋事件，
反對派在無新證據和指控下，不斷「炒冷
飯」，只會浪費議會時間。內會最終以26票贊
成、37票反對、2票棄權否決議案。陳茂波在
另一公開活動上表示，倘議員對事件仍有不清
楚或需要知道更多之處，他都會盡量回應。
立會內務委員會昨日復會，審議由公民黨議

員郭家麒提出引用特權法調查陳茂波「囤地」
事件的動議。郭家麒在發言時聲稱，陳茂波身
為一個要處理逾300億元發展項目的發展局局
長，在事件中涉嫌有利益衝突，立會不能「坐
視不理」，更強詞奪理地指陳茂波早前說「會
再跟議員解釋」的言論，即「仲有 未講，
等於隱瞞」，又聲言陳茂波違反公眾對問責官
員的期望，立法會調查是「責無旁貸」的。

葉國謙：毋須成立專委會

不過，民建聯、工聯會及自由黨等均反對以
特權法調查事件。民建聯立法會黨團召集人葉

國謙指出，陳茂波於今年7月在發展事務委員
會特別會議上，已多次詳細解釋事件，現階段
毋須再成立專委會調查，更直指有部分議員已
經對事件有「定案」，再查下去也沒有意思。

黃國健批搵議題「炒冷飯」

工聯會議員黃國健批評，是次事件應告一段
落，議員不應再糾纏在這問題上，浪費時間，
「10幾年前 地， 家值300幾萬，這樣都叫
『囤地』，真係『笑大人個口』」，並批評反對派

是「欲加之罪，何患無辭」：「係咪無議題炒
（作），拎返 冷飯去炒？」

盧偉國：購地合法有申報

經民聯工程界議員盧偉國亦指，陳茂波當年
購入農地時，無論是作投資或休閒用途，皆屬
合法正當的行為，且陳茂波去年10月已向特首
申報利益，重申除非事件有進一步發展，否則
不應再浪費議會時間。

田北辰：沒有「以權謀私」

新民黨副主席田北辰認為，陳茂波在新界東
北發展區持有農地，並不構成「以權謀私」，
但建議陳茂波再次解釋事件。

田北俊：立會再查 時間

自由黨黨魁田北俊坦言，陳茂波當年購入有
關農地時，「佢自己都估唔到10幾年後會做發
展局局長」，且新界東北發展計劃的賠償金額
經過專業評估，有關事宜亦在發展事務委員會
討論過，立法會再調查只是浪費時間。他又不
希望新界東北發展出現「拖拖拉拉」的情況，
直言在發展事務委員會上質詢陳茂波，跟成立
專委會調查的效果，分別不大。

陳健波批反對派只顧內耗

保險界議員陳健波也批評反對派「重複又重
複」地炒作議題，整件事無新發展或證據，實
毋須再查，又形容香港「危機逼在眉睫」，但
部分人仍然只顧內耗，他對此非常失望。

謝偉俊倡予再次交代機會

投棄權票的獨立議員謝偉俊則稱，陳茂波
「舊債未清，愈解愈亂」，建議陳茂波「中間

墨」，在宣誓下再次作供，倘對方屆時未能作
出滿意答覆，不排除支持反對派在立法會大會
提出的相同議案。
最後，內會以26票贊成、37票反對、2票棄

權否決有關議案。不過，郭家麒稱，他會於立
法會大會下周三復會時，再次提出引用特權法
調查事件。

陳允再回應 續推新東北

陳茂波在內會舉行會議前一公開活動後被問
及有關問題時表示，他已在不同場合多番解釋
持有農地的事件，他的太太和擁有該農地的公
司也曾經發表多次聲明澄清，倘議員有不清楚
或需要知道多些的地方，他都會盡量回應，並
相信議員是理性和明白事理。
被問及是次事件會否影響新界東北發展計劃

時，陳茂波未有正面回應，只強調新界東北新
發展區是香港中期的重要土地供應來源，興建
房屋達6萬多間，新搬進去的人口將有10多
萬，故發展局仍然全力以赴推進這項目，並強
調未來會繼續做這種工作，如早前他就曾與發
展局同事到當區與居民交流，就他們關心的問
題交換意見。

內會否決特權法查陳茂波

香港文匯報訊（記者 鄭

治祖）財政司司長曾俊華將
於下周二（10月8日）下午
前赴美國，以中國代表團成
員身份，出席周五（10月11
日）在華盛頓舉行的國際貨
幣基金組織和世界銀行集團
年會。他在周三（10月9日）
會在紐約短暫停留，周四
（10月10日）轉到華盛頓，
其間會與美國官員，包括美
國聯邦儲備局主席伯南克，
及美國財金界翹楚會面。
曾俊華將於10月14日早上

返抵香港。在他離港期間，
由財經事務及庫務局局長陳
家強署任財政司司長。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

民主黨昨晚舉行19周年籌款晚
會，由於多名政界猛人出手相

助，包括前政務司司長唐英年
捐出紅酒拍賣，令該黨終籌得
235萬元。

民主黨昨晚舉行19周年籌款

晚會，政務司司長林鄭月娥、

財政司司長曾俊華、政制及內

地事務局局長譚志源等多名問

責高官都畀面出席，而作為晚

宴重點的籌款拍賣環節，除了

唐英年捐出13支名酒外，前房

屋及運輸局局長鄭汝樺也送出

其手繪的國畫拍賣，惟現場反

應冷淡，負責拍賣的李華明不

斷求價，最終晚會籌得235萬

元，稍高於最初估計籌得200萬

元的目標。

■葉國謙指，任何意見應考慮實際

情況及歷史因素。 曾慶威 攝

■黃國健認為各界應聚焦普選特首

問題。 曾慶威 攝

■田北俊明言「真普聯」的方案不符

合自由黨的立場。 曾慶威 攝

■林鄭月娥等昨出席民主黨19周年黨慶籌款晚宴。 曾慶威 攝

■吳亮星在當選財會主席後，與挑戰失敗但自

動當選副主席的劉慧卿「Say Hi」。 曾慶威 攝

■梁君彥與湯家驊連任內

會正副主席。 曾慶威 攝

■立會內務委員會以26票贊成，37票反對，

否決引用特權法調查陳茂波。 曾慶威 攝

■盧偉國指陳茂波當年購入

農地是合法正當行為。

曾慶威 攝

■ 田 北 辰 認 為 事 件 不 構 成

「以權謀私」，立法會再調查只

是浪費時間。 曾慶威 攝

■陳健波批評反對派「重複又

重複」地炒作議題。

曾慶威 攝


